



# Saint-Puy



## Un peu d'histoire...

### 1 Place de la mairie

Dans ce quartier riche de belles maisons, passez par la mairie pour découvrir les armoiries de la ville. Crées en 1817, elles rappellent l'importance du roi dans l'histoire de la ville.

### 2 L'église Notre-Dame

Cette partie du bourg est nommée Castet-debas, le village s'est mis en place autour de l'église au XIII<sup>e</sup> siècle. Les rares vestiges de style roman visibles sur le mur nord de la nef valident l'hypothèse d'une implantation ancienne.

### 3 Le jardin des 5 sens

Ancien jardin du presbytère, il a été créé en 2018 par les enfants et le corps enseignant de Saint-Puy. Primé en 2018, «Prix d'excellence» au concours des écoles fleuries, ce jardin invite à la découverte de nos sens et à la richesse du monde végétal.

### 4 L'hôpital de Morlan

En 1872, les sœurs de Morlan, donnèrent l'édifice aux Sœurs de la Charité pour y fonder un hôpital, une école de jeunes filles et une chapelle. En 1903, une loi ordonne le départ des sœurs, l'hôpital ferme puis rouvre jusqu'en 1955.

### 5 La Tour de la rue Orbe

La construction de la Vieille Tour remonte au Moyen Âge. Reposant sur une voûte en arc brisé de pierres de taille, elle enjambe l'une des plus petites ruelles du village. Son architecture originale d'Italie est typique du sud de la France.

### 6 La halle

Clôturée en 1472, elle aurait existé dès la fin du XII<sup>e</sup> siècle. Détruite par un incendie à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle, l'actuelle halle fut élevée dans le style Eiffel de l'époque, l'armature métallique et les décors en fer forgé ornés de volutes sont caractéristiques de cette période.

### 7 Le château de Monluc

Construit sur les vestiges d'un château du XIII<sup>e</sup> siècle, il a appartenu à de nombreux seigneurs français ainsi qu'à Édouard I, II et III d'Angleterre, puis fut la propriété de Blaise de Monluc, Maréchal de France.

### 10 Le Moulin de Montfaucon

Le moulin fut construit sur les terres de Géraud de Cazaubon qu'il céda au roi de France en 1282. Il est aujourd'hui un endroit où le promeneur aime à contempler la Vallée de la Gélle et par temps clair la chaîne des Pyrénées.